
 

 
ATA DA 276ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 
GEOCIÊNCIAS (GEOQUÍMICA) REALIZADA NO DIA 26 DE SETEMBRO DE 2017                                          
 

1. Aos vinte e seis dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, às nove horas 
2. e trinta minutos, reuniu-se o Colegiado do Programa de Geociências  
3. (Geoquímica), presidido pela Profa. Ana Luiza S. Albuquerque, com a  
4. presença dos Professores: Bastiaan Knoppers, Carla Carvalho, Carla Semíramis 
5. Silveira, Catia F. Barbosa, Edison Bidone, Elisamara Sabadini Santos, Luciane  
6. S. Moreira,Marcelo Correa Bernardes, Renato C.Cordeiro, Rut Amelia Diáz  
7. Ramos ,Wilson Machado, William Z. de Mello, e, os representantes discentes  
8. Caio Cezar de S.Gonçalves (M), Daniela V. Machado (M), Daniwl Tremmel  
9. Maia (M) e Luana Alves de Lima (D). Faltas Justificadas – Professores:  
10. Alfredo Bellido, Emmanoel V. da S. Filho, Humberto Marotta Ribeiro, Julio 
11. Wasserman e Heitor Evangelista da Silva.  Faltas não justificadas. Professores:  
12. Alex Prast, Nicolás Misaílidis Stríkis. ASSUNTOS DA COORDENAÇÃO:  
13. 01.Informes: A Profa. Ana Luiza, Subcoordenador do Programa e Presidente do  
14. Colegiado, começou a reunião informando sobre: - A) Informe sobre o resultado  
15. da CAPES que mantém o PPG-Geoquímica em nível 6. O Prof. Bastiaan fez  
16. uma breve explanação sobre os mecanismos de avaliação da CAPES, e sugere  
17. que todos leiam a avaliação proferida pela CAPES. A plenária decide por  
18. agendar uma reunião extraordinária com o Prof.  Bastiaan para realizar uma 
19. apresentação sobre o processo de avaliação realizado pela comissão da CAPES;  
20. B) A PROPPI informa sobre a criação de um banco fotográfico dos laboratórios 
21. e solicita que os professores interessados devem se comunicar com a  
22. Coordenação; - C) Informa que o PPG-Geoquímica foi contemplado no Edital  
23. de Manutenção corretiva da PROPPI. 02.- Após apresentação dos informes, deu- 
24. se início a leitura e discussão da Ata da Reunião Anterior (275ª), a qual foi  
25. aprovada pela plenária, com correção na linha 18, referente ao valor da  
26. proposta (de R$5.000,00 para R$6.000,00), e inclusão da solicitação de  
27. aproveitamento de créditos de Camila Areias de Oliveira no ítem 5 da pauta. 03.  
28. Aprova credenciamento e indicação da Profa. Alejandra Fillippo G. Neves dos  
29. Santos/VET/UFF, e da Dra. Ana Paula de Castro Rodrigues/PNPD/CAPES  
30. como coorientadoras da aluna Thatianne Castro Vieira (M). O Prof. Edison  
31. Bidone expôs suas justificativas , embora o Regimento do PPG autorize apenas  
32. 1 (um) coorientador para o mestrado, acatará o Regimento e numa próxima  
33. reunião indicará o coorientador. 04. Homologa solicitação de afastamento dos  
34. alunos: Joana Ferreira da Cruz (D) – período de 10/2017 a 09/2018, para 
35. Doutorado SWe na Univ. Pierre et Marie Curie(Paris); João Marcelo Ballalai  
36. (M) – período de 30/09 a 04/11, para realizar análises no MARRUM/Univ. of  
37. Bremen/Alemanha; Raquel Luiza M. de Paula (D) – período de 22/09 a 02/10,  
38. embarque na 4ª Expedição Foz do Rio Doce; Bruno Cordeiro A. Cunha (M) –  
39. período de 22/09 a 05/10, viagem familiar, e de Vanessa de Almeida Moreira  
40. (D) – período de 21/09 a 04/12, para cursar disciplina em outro Programa.  

 
 



 
 
 

41. 05. Homologa  aproveitamento de créditos de Cássia Cristina de A. C. Jonck  
42. (D) – disciplina Termodinâmica Apl. ao Sistema Carbonato: Sistemas Marinhos  
43. (4 créditos); Raquel Luiza M. de Paula (D) – 15 créditos do Mestrado para o  
44. Doutorado; Glenca Camila Barroso (D) – 15 créditos do Mestrado para o  
45. doutorado; Mirian Cristina O. da Costa (D) 15 créditos do Mestrado para o  
46. Doutorado, e, de Camila Areias de Oliveira (D) – disciplinas Tópicos Especiais:  
47. Paleoclima e Paleoceanografia do Quaternário (04 créditos) e Tópicos Especiais: 
48. Termodinâmica Apl. ao Sistema Carbonato: Sistemas Marinhos (04 créditos). 
49. 06. Homologa Parecer de pré-banca e composição de banca examinadora da  
50. Dissertação de Mestrado de Julia Maria de A. Duarte Contrera (M), e  
51. prorrogação de defesa o dia 17/10. 07. Aprova Aprova proposta de mudança de  
52. projeto e indicação do Prof. Edison Bidone para coorientador da aluna Vanessa  
53. de Almeida Moreira (D). 08.  Aprova indicação do Prof. Emmanoel Vieira da  
54. Silva Filho e do aluno Daniel Tremmel Maia (M), para compor a Comissão do 
55. PDU (Plano de Desenvolvimento da Unidade). 09. A) Neste item o Prof. Wilson  
56. Machado relata sobre a reunião com os funcionários técnico-administrativos e a 
57. decisão do repasse mensal da Ata da Reunião do Colegiado para todos. Após  
58. discussão, o Prof. Edison Bidone sugere a inclusão no Regimento Novo de um  
59. represente. O que foi Aprovado. B) Relata sobre o processo de instrução de  
60. alunos e usuários quanto às normas de segurança. O Prof. Wilson expõe  
61. problemas de segurança nos laboratórios – Tutoria I incluirá Normas de  
62. Segurança. A Profa. Elisamara sugere a elaboração de um formulário de ficha de 
63. ANAMNESE de campo e laboratório, a ser implementado e discutido na reunião 
64. do departamento. C) Planejamento de uso de recursos financeiros para gestão de 
65. espaço, pessoas e equipamentos: - solicita informações sobre o planejamento do  
66. uso de recursos do PPG para a gestão conjunta do Departamento + Colegiado  
67. Programa), e um planejamento de gastos futuros em concordância com o 
68. Departamento. D) Normas para uso de câmeras de segurança: - existem normas  
69. para uso de câmeras na UFF que devem ser observadas, em especial sobre  
70. câmeras dentro da secretaria; - incluir na Ata o objetivo e o modo operanti das  
71. câmeras. ASSUNTOS GERAIS:  Prof. Renato Cordeiro – solicita informações 
72. e discussão sobre o uso de recursos do PPG-Geoquímica; indica a Lei do Acesso 
73. a Informação como normatizador das informações e solicita também a inclusão  
74. como ponto de pauta os percentuais de utilização de recursos – Balancete. Prof.  
75. Bastiaan Knoppers – comunica a plenária que vai se informar sobre os prazos de 
76.  recursos para a CAPES e marcará uma reunião extraordinária para tratar do  
77. assunto. Prof. Wilson Machado – relata sobre o enfrentamento da crise no Brasil 
78. e a inércia da UFF; Informa que fortalecerá parcerias com Universidades  
79. Estaduais visam contribuir com esses grupos. Nada mais havendo a tratar, eu,   
80. Nivaldo Camacho Teles, lavrei a presente Ata, que vai datada e assinada por  
81. mim, e pelo Prof. Emmanoel Vieira da Silva, Coordenador do Programa e 
82. Presidente do Colegiado. Niterói, Estado do Rio de Janeiro, vinte e seis de  
83. setembro de dois mil e dezessete.x.x..x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x. 

 
              Nivaldo Camacho Teles                     Prof. Emmanoel Vieira da Silva Filho 
                         Secretário              Coordenador 


